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審議会等の名称 令和 5 年度第 1 回阿見町文化芸術振興審議会 

開 催 日 時 令和 5 年 7 月 14 日（金） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 40 分 

開 催 場 所 阿見町中央公民館 3 階 第一会議室 

出 席 者 （委員） 

長沼 繁代，浅野 栄子，石井 早苗，野口テル子，福囿 久子，渡辺 和昭 

（町教育委員会） 

教育長 立原 秀一，教育部長 飯村 弘一，生涯学習課長 木村 勝， 

生涯学習課長補佐 小松原 英樹，中央公民館長補佐 福岡 秀昭  

生涯学習課主任 鯉沼 智博，生涯学習課主事 淺香 綾斗 

欠 席 者 （委員） 

落合 照子，増田 智美 

（町教育委員会） 

生涯学習課長補佐 野口 寿正，生涯学習課主事 林 晃平 

公開・非公開の別 公開 ※傍聴者なし 

 

 

次 第 

1. 開会 

2. 委嘱状交付 

3. 教育長あいさつ 

4. 会長・副会長選出 

5. 委員自己紹介 

6. 協議事項 

 文化芸術振興に係る進行管理について（総括評価） 

7. 閉会 

議事内容（要旨） 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

ただいまより令和 5年度第１回阿見町文化芸術振興審議会を開催いたします。会議に

先立ちまして,委員 9名の内 7 名の方が出席いただいていますので会議が成立してい

ることを,皆様にご報告させていただきます。 

 

委嘱状の交付を行います。 

(委嘱状交付) 

 

教育長よりごあいさつをいただきます。 

 

本日はお忙しい中，ご出席いただいて本当にありがとうございます。阿見町のホーム

ページであたったところ,阿見町の人口は49,965人ということで来月中には5万人を

突破するのではないかと思われます。人口 5万人は市制施行の一つの要因であります

が,5 万人を突破したからすぐに市制施行できるわけではなく,現在はその準備に入

っているところです。本日の会議についてですが,第 1 次生涯学習推進計画の最終年

度であります。平成 30 年度の文化芸術振興基本方針により文化芸術分野においては

こちらで審議してきました。令和 2～4年度は新型コロナウイルス感染症に伴いイベ

ント等が予定通りにいかなかったこともあり,評価が難しいところではあります。ま
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た,今年度から第 2次生涯学習推進計画が実施期間に移りました。今後の会議で目標

設定についてもご審議いただくことになります。皆様よろしくお願いいたします。 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

続きまして，会長・副会長の選出を行います。会長，副会長の選任につきましては，

条例により委員の互選によるとされています。いかがいたしましょうか。 

事務局案としましては，会長を長沼繁代委員に，副会長を浅野栄子委員でどうかとい

うところです。 

（拍手） 

 

それでは，長沼会長，浅野副会長ということでよろしくお願いします。 

 

改めて長沼会長のほうからご挨拶をいただきます。また，議事の進行につきましても，

会長が議長を務めるという規定がございますので、長沼会長に議長をお願いいたしま

す。 

 

今年度も引き続いて会長ということで引き受けましたけれども，大役ですので皆様の

協力がないと進められませんのでよろしくお願いします。令和 2 年度からコロナ禍

によりできなかった事業がいろいろとありましたが，ここにきて落ち着いてきて，世

の中も普通に動き出したところです。みなさんの協力で町のためにやっていただきた

いと思います。今回の会議は 7 名で進行していきます。 

 

それでは議事に入ります。今回の議事は，令和 4 年度で終了しました第 1 次生涯学

習推進計画の文化芸術振興に関わる総括評価となりますので、皆さんの忌憚のないご

意見をいただきたいと思います。それでは，事務局より説明をお願いします。 

 

（文化芸術振興基本方針の評価方法および基本施策について説明） 

 

（基本施策 1 について説明） 

 

 

「阿見町の文化」発行数についてですが，800 部印刷しているが，文化協会に入って

いる会員に配布していると思うのですが。 

 

会員に配布するほかに，各公民館にて閲覧配布できるようにしています。発行部数に

余裕があるので，様々な場所で閲覧，配布ができたら良いと思います。 

 

その他に，ご質問，ご意見がありましたらお願いします。 

 

評価 A ということでよろしいですか。 

（異議なしの声） 
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議長 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

では次の説明をお願いします。 

 

（基本施策 2 について説明） 

 

公演会事業についてですが，コロナ禍であったことを加味すると，「Ａ」にしてもよ

いと私は思いますがいかがですか。 

 

令和 4 年度の公演会事業としては，本郷ふれあいセンターでの「祈り」という平和

に関する映画の上映，狂言発表会，ジャズコンサート，お好み演芸寄席の 4 回を公

演会事業として行いました。確かにコロナ禍の影響によりその時の状況によって，人

数制限をかけた事業もあります。その前年と比べるとコロナの影響は少なかったです

が，状況を勘案して委員さんが決めていただければと思います。 

 

公演会事業について，町民のための質の高さとはどこを基準としているのでしょう

か。 

 

町で普段触れる機会のない事柄に，公演会事業を通して触れることを質の高いものと 

して考えております。 

 

皆様はいかがお考えですか。 

 

Ａで大丈夫だと思います。 

 

公演会事業について，人数制限を含めてＡでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

全体評価もＡということでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では次の説明をお願いします。 

 

（基本施策 3 について説明） 

 

ご意見，ご質問ありましたらおねがいします。 

 

社会教育登録団体，文化協会登録団体ともに，令和元年度と比べるとそれぞれ‐42 

団体，‐4団体と減少しているが，その理由としてどのようなものが考えられますか。 

 

文化協会の方は令和 2年から続いていた新型コロナウイルスの影響が大きく，普段の 

活動も自粛を余儀なくされ，2年度においては発表の機会もほぼ無く，継続が難しい 

団体が出ています。今年度においては 35 団体で，1団体減少とペースは鈍化してい 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

  

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

るが，少子高齢化も減少の要因であると考えています。 

 

最後におっしゃったことが一番だと思います。 

 

中央公民館で社会教育登録団体の更新をしていますが，文化協会と同じようにコロナ 

の実態により会員さんが活動するのが怖いという声もありました。また、登録団体の 

要件を 10名以上としているのですが，会員の減少によりその要件を達成できなくて 

登録できない団体も増えているので，要件の見直しも考えています。会員の高齢化に 

加えコロナ禍により活動しなかったことで，活動を辞める団体も増加しています。周 

りが活動を始めれば活動団体も増加すると思いますが，しばらくは団体数を継続でき 

るような方法を考えなければいけないと思います。 

 

若い人はネットを見て申し込むことが多いので，ネットを使った申し込みはできない 

のでしょうか。 

 

ネットや電子媒体の活用は役場全体の取り組みとなっていますので，その中に文化芸 

術分野も入ってくると思います。 

 

後援名義の使用について，どのようなメリットがありますか。 

 

公の施設でポスターやチラシの配布がしやすくなる点があります。また，相談があれ 

ば，可能なことであれば対応したいという考えももっています。 

 

評価ですが，Ａでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では，4番お願いします。 

 

（基本施策 4 について説明） 

 

ご質問，ご意見ありましたらお願いします。 

 

伝統芸能を地区を超えて振興していく方法を考えないといけません。また，文化協会 

の方で応援することはできないのでしょうか。 

 

伝統芸能の継承は，町としても取り組むべき課題と捉えています。今年度については， 

関係する団体にヒアリングを実施して，どういう支援策が必要になるのかの聞き取り 

を行う予定です。ほかの地域からどう参加者を募っていくのかが大きな課題になると 

考えています。 

 

伝統芸能団体数は，だれがいつ調べたものになるでしょうか。ほかの地域にもあると 
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事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

思うので調べていただきたいです。 

 

こちらの団体の数としては，地域の祭りに関係している団体数になっています。新し 

く始めた団体をどう取り込んでいくのかについては，伝統文化推進協議会の議題にも 

挙がっており，伝統芸能まつりにゲストで出ていただく中で各団体に周知していきた 

いと考えています。 

 

全体の評価はＢでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では、次をお願いします。 

 

（基本施策 5 について説明） 

 

評価はＡでいいと思いますか。 

（異議なしの声） 

 

では次をお願いします。 

 

（基本施策 6 について説明） 

 

ご質問、ご意見ありましたらお願いします。 

（特になしの声） 

 

評価Ａでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では 7番お願いします。 

 

（基本施策 7 について説明） 

 

今のご説明いかがでしょうか。 

 

令和 4年度の芸能発表会は，人数制限はありましたでしょうか。 

 

人数制限を設けない形で実施しました。 

 

文化芸術に触れる機会の提供についでですが，阿見町内の小中高大学生に文化芸術に 

触れる機会の照会件数について，令和 4年度では 3事業を紹介とあるが，それはどの 

ようなものですか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

事務局 

学社連携，家庭教育事業，人材バンクの 3種類となっています。人材バンクについて 

は，学校からの問い合わせも何件かありますが，どれくらい学校で活用されているの 

かまでは把握できていません。登録されている方からどれくらい活動されているのか 

話は聞いていますが，中には町外で活動されている方もおります。広報にも力を入れ 

たいと考えています。 

 

評価はＢでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では次をお願いします。 

 

（基本施策 8 について説明） 

 

今の説明で何かありますか。 

 

特にありませんでしたので，Ａでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では次の項をお願いします。 

 

（基本施策 9 について説明） 

 

中止になったものが多いが，如何でしょうか。 

 

それについては，仕方ないと思います。 

 

評価はＢでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

では全体評価はＢでお願いします。 

 

では最後の項をお願いします。 

 

（基本施策 10 について説明） 

 

今の説明に対して，ご質問，ご意見ありましたらお願いします。 

 

フロアコンサート，ちびっこコンサートの周知が足りないと思いますので，周知の方 

法を考えていただきたいと思います。 

 

昨年度の中央公民館でのフロアコンサートについては各戸配布にて周知したが，他 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

の地区館で実施した際にはホームページには記載したが，スケジュールの都合で各戸 

配布までは至らなかった事情があります。周知することが大事なので，なるべく皆さ 

んの目に触れるような募集の仕方をしていきたいと考えています。 

 

あみメールに載せるのはどうですか。 

 

あみメールに載せることもできます。今回は中央公民館のフロアコンサートのみ掲載 

したが，地区館についてもあみメールの活用はできると考えていますので，今年はそ 

ういった形の周知はやっていきたいと思います。 

 

コンサートをしたい方，見に行きたい方はいるが，高齢化により開催場所まで行く手 

段がなく，現地に行くことができないということがあると思います。まずは，足を考 

えないと集客は難しいのはないでしょうか。 

 

町全体としての交通手段の問題となりますので，関係課に働きかけをしていきたいと 

思います。 

 

海外の方も移住されているが,阿見町の文化芸術や伝統芸能を海外の方からの視点 

で，話を伺うこともいいと思います。 

 

外国の方が阿見町の文化をどういう風に見ているのかといった意見の聞き取りは取 

り組んでいないので，いいと思います。 

 

これの全体評価はＢでよろしいですか。 

（異議なしの声） 

 

皆様なにかありますか。ないようでしたら，課長なにかありましたらお願いします。 

 

今回の評価が，10年間かけてきた第 1次生涯学習推進計画の最終評価となります。 

教育委員会としては，生涯学習課と学校教育課の最終的な評価が出揃った所で町民の 

皆様に公表ということになります。これで令和 4年度までの計画は終了となります 

が，第 2次生涯学習推進計画も始まりますので，改めてよろしくお願いします。 

 

議事は以上になります。皆さんの慎重なるご審議ありがとうございました。 

事務局に進行をお返しします。 

 

以上を持ちまして，第 1回阿見町文化芸術振興審議会を閉会いたします。皆さんあり 

がとうございました。 

 


